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Il giorno 8 del mese di ottobre dell’anno duemilaquindici si è riunito il 

Consiglio dell’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Trapani così 

composto: 

Presidente Ing. Andrea  GIANNITRAPANI Presente 

Segretario Ing. Rocco INGIANNI Presente 

Tesoriere Ing. Giuseppe  GALIA Presente 

Vicepresidente Ing. Gaspare MOLLICA Presente 

Consigliere Ing. Vito AGOSTA Presente 

Consigliere Ing. Gaspare  BIONDO Assente 

Consigliere Ing. Giacomo  CRISCENTI Assente 

Consigliere Ing. Antonio  DI GIOVANNI Presente 

Consigliere Ing. Francesco Marcello MALATO Presente 

Consigliere Ing. Patrizia MURANA Presente 

Consigliere Ing. Piero REINA Presente 

Alle ore 16:15 constatata la validità della seduta per il numero dei consiglieri 

presenti, il Presidente dichiara aperta la stessa. 

==========================================  

==========================================  

==========================================  

==========================================  

==========================================  

==========================================  

==========================================  
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==========================================  

Risultano assenti: Biondo e Criscenti.  

1. Comunicazioni e proposte del Presidente.  

Il Presidente comunica che si deve procedere a breve al rinnovo del C.R.U. 

come da nota del 29/09/2015 inviata dalla Regione Siciliana alla Consulta 

Regionale, ed inviata a quest’Ordine ed assunta al prot. n°2519 del 05/10/2015. 

Il Consiglio delibera di segnalare il presidente Giannitrapani. 

Il Presidente riferisce sulla proposta di seminario tecnico informativo sul tema 

del consolidamento delle strutture lignee e sugli interventi in fondazione e sui 

pendii instabili nel quale potrebbe relaziona il ing. Massimo Mariani, 

consigliere del CNI, per il prossimo mercoledì 25 novembre presso la sede 

dell’Ordine di Trapani, il Consiglio delibera di organizzare l’evento proposto, 

di nominare resp. scientifico Giannitrapani, e la partecipazione all’evento è 

regolato con la tessera di formazione e con iscrizione on-line e per un massimo 

di 80 persone. 

Il Presidente relaziona sulla possibilità di organizzare un corso formativo  sul 

tema della progettazione degli edifici a zero consumo, per circa 10 lezione della 

durata di 40 ore, con un costo di circa € 270 iva inclusa a carico di ciascun 

partecipante, da potersi organizzare in collaborazione con gli altri Ordini 

professionali tecnici, il Consiglio delibera di predisporre apposita 

manifestazione di interesse, che dovranno pervenire on-line entro il prossimo 

lunedi 19 Novembre, cui potranno partecipare anche gli architetti e geometri. 

Il Presidente relaziona sulla proposta di seminario tecnico, avanzato dalla 
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Master, assunta al prot. n°2518 del 05/10/2015, dal 21 al 23 ottobre 2015, con 

un costo di circa € 490 oltre IVA, quest’Ordine ritenendo troppo oneroso 

l’evento formativo proposto 

Il Presidente relaziona sulla proposta di seminario per il prossimo 23 ottobre. 

Il Presidente relaziona sul colloquio avuto con il dott. G. Bruno, al fine di poter 

richiedere l’assegnazione dei beni confiscati. 

Il Presidente e Di Giovanni propongono una manifestazione di interesse con 

preiscrizione al corso di aggiornamento antincendio della durata di 40 ore, 

suddiviso in corso e seminari, con un costo presunto di circa € 200, per un 

numero massimo di 60 partecipanti a corso, che si svolgerà presso la sede 

dell’Ordine, o eventuali altre sedi in altri comuni in funzione del numero di 

preiscrizioni. La manifestazione di interesse con preiscrizione con un 

versamento a titolo di acconto di € 50, la cui attestazione deve essere trasmessa 

in segreteria a mezzo pec alla stessa pena decadenza della preiscrizione, 

dovranno pervenire a iscrizione on-line e non oltre il 30 ottobre, specificando 

la sede di preferenza tra le sede di Trapani, Alcamo e Marsala, le sedi 

periferiche saranno attivate al raggiungimento del numero minimo di 30 iscritti 

a corso. Il Consiglio delibera di approvare la proposta fatta e si dà mandato a 

Di Giovanni di perfezionare il testo della news. 

Il Presidente comunica che è stato contattato dall’amministrazione 

condominiale Geico, che ha chiesto la disponibilità dei locali per eseguire i 

lavori di manutenzione a piano terra, il Consiglio delibera di dare la 

disponibilità dei locali da metà dicembre 2015 a metà gennaio 2016. 
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2. Comunicazioni e proposte del Segretario.  

Il Segretario comunica di aver scoperto a seguito di una e-mail trasmessa alla 

Segreteria dall’Ing. Enrico Bono relativa alla segnalazione di scadenza del 

dominio ording.tp.it, che l’Ordine non aveva alcuna convenzione o contratto 

per il servizio di hosting del sito ufficiale. Pertanto, con nota del 07/10/2015, 

prot. n. 2543, ha provveduto ha richiedere alla ditta Asso Informatica, con cui 

è già in essere un contratto di manutenzione e implementazione del sito dal 

13/01/2015, un’integrazione dello stesso con il “Pacchetto Hosting Pro”, al 

costo di euro 120,00 oltre IVA. Il Consiglio approva l’iniziativa del Segretario 

e dà mandato per l’acquisto del pacchetto proposto. 

Il Segretario comunica che è pervenuta la nota prot. n. 2545 del 07/10/2015 

dell’Ordine dei Geologi di Sicilia, con una richiesta di patrocinio gratuito alla 

giornata di studi su “Dissesti e cavità nel territorio marsalese, applicazione 

della metodologia laser scanner” che si terrà a Marsala il prossimo 16/10/205. 

Il Consiglio delibera di concedere il il patrocinio gratuito, si evidenzia che non 

essendo organizzato l’evento da quest’Ordine non potranno essere riconosciuti 

CFP. 

Il Segretario relaziona sull’obbligatorietà del protocollo elettronico e alla luce 

dell’incontro formativo che si è svolto sul protocollo  informatico che si è 

svolta lo scorso 16 e 17 settembre a Roma. Comunica che si è attivato dando 

disposizione alla dipende Ficalora di scaricare ed installare il programma open 

source  e-prot ed il relativo manuale d’uso, con l’ausilio del consulente 

informatico Assoinformatica, che ha provveduto ad installarlo e renderlo 
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funzionale, ed inoltre in data odierna è stato effettuato un primo corso di 

informazione e formazione della dipendente Ficalora che proseguirà domani 

mattina specificatamente sull’uso del programma e-prot. La dipendente 

Carbonari sarà formata in un periodo successivo per eventualmente supplire 

all’assenza della dipendente addetta Ficalora. Evidenzia altresì che si deve 

provvedere all’acquisto dello spazio su server per l’archiviazione elettronica 

del protocollo, che a breve acquisirà un preventivo tramite il consulente Asso 

informatica. 

Il Consiglio delibera l’adozione del protocollo informatico, l’utilizzo 

dell’open source e-prot a decorrere dal prossimo lunedì 12 ottobre, si nomina 

responsabile del protocollo informatico il segretario Rocco Ingianni, ed addetto 

al protocollo la dipendente Ficalora Alessandra, si definisce un ufficio unico: 

Ordine degli Ingegneri e la suddivisione degli atti in più cartelle/fascicoli  per 

i documenti in entrata. Si autorizza all’acquisto dello spazio su server esterno 

per l’archiviazione dei dati. 

Il Segretario in merito all’iscrizione all’associazione AICQ evidenzia che 

l’iscrizione è oneroso con un costo di € 140 per la prima annualità e €240 per 

gli anni successivi. Il Consiglio delibera di prendere atto della quota di 

iscrizione e di nominare referente AICQ per l’Ordine la collega Murana 

Patrizia e Andrea Giannitrapani. 

Il Segretaroi comunica che sono pervenute le seguenti note: 

- Circolare CNI n°609, assunta al prot. n°2559 del 08/10/2015, inerente 

la 3° Gironata Nazionale sulla Formazione Continua in Ingegneria che 
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si svolgerà a Cernobbio il prossimo 16 e 17 Ottobre, il Consiglio 

delibera di delegare a partecipare a Murana o in sostituzione Biondo; 

- Circolare CNI n°608, assunta al prot. n°2558 del 08/10/2015, inerenti 

il prossimo SAIE; 

- Circolare CNI n°607, assunta al prot. n°2557 del 08/10/2015, inerente 

la Mozione Congressuale. 

 

291/CO-15 

 

 

 

 

3. Comunicazioni e proposte del Tesoriere.  

Il Tesoriere comunica che è pervenuta la nota dell’Ing. F. C. in merito al 

pagamento delle quote iscritte a ruolo sul conto corrente bancario dell’Ordine, 

ma che risulta ancora un Suo debito per le quote 2013, 2014, 2015. 

Il Consiglio delibera il discarico della cartella, di invitare il collega al saldo 

di quanto dovuto e di informarlo che qualsiasi ulteriore spesa notificata 

dall’agente di riscossione o dal Consiglio di Disciplina gli verrà addebitata 

successivamente. La suddetta nota dovrà essere trasmessa per conoscenza 

anche al Consiglio di Disciplina. 

Il Tesoriere comunica che è pervenuta una richiesta dall’Avv. C. Castelli di 

assumere informazioni presso l’Ufficio Anagrafe del Comune di Castelvetrano 

sullo stato di Famiglia dell’Ing. G. L., già deceduto all’atto della cancellazione, 

per poter procedere con il recupero del credito. Il Consiglio, visto la situazione 

e le somme richiete, ritenendo che queste siano di fatto inesigibili, delibera di 

annullare il credito vantato.  

Il Tesoriere riferisce sui progressi dell’Avv. C. Castelli per il recupero del 

credito vantato nei confronti dell’Ing. T. P. è di quanto trasmesso dalla 
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Segreteria.  

Il Tesoriere comunica che in data 16/09/2015 l’Ing. F.F., cancellato nel 2013, 

in data 16/09/2015 ha provveduto a saldare quanto dovuto. Pertanto, si dispone 

l’archiviazione della pratica. 

Il Tesoriere riferisce in merito alla nota dell’Ing. G. I. relativa alla sua 

posizione contabile all’atto della cancellazione dall’Albo, per cui l’Avvocato 

sta predisponendo una nota di risposta. 

Il Tesoriere riferisce al Consiglio che in data 23/07/2015, con pec assunta al 

prot. n. 2071, l’ing. F. V. aveva proposto un piano di pagamenti per le quote 

da Lui ancora dovute, e che, da una verifica contabile, non risulta rispettata 

dallo stesso alcuna delle scadenze proposte, per cui propone la trasmissione 

del fascicolo al Consiglio di Disciplina per la continuazione del procedimento 

disciplinare. Il Consiglio delibera l’immediata trasmissione del fascicolo al 

Consiglio di Disciplina per quanto di competenza. 

Il Tesoriere relaziona in merito alla nota prodotta dall’ingegnere Giovanni 

Renda per una richiesta concordata dei pagamenti delle quote annuali arretrate, 

a causa di precarie condizioni economiche e di salute. Il Consiglio volendo 

valutare, esclusivamente per i motivi di salute, la possibilità di una 

rateizzazione da mandato al Presidente ed consigliere Malato per interloquire 

con il collega ed accertarsi delle motivazioni addotte. 

Malato e Galia si allontanano alle ore 18:15. 
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avuti con il Dirigente del Comune, nonché sulla nota della Consulta Regionale, 

alla luce della quale il Dirigente procederà alla rettifica del bando di che 

trattasi. 

Murana relaziona sul prossimo evento formativo organizzato in 

collaborazione con l’AICQ per il prossimo mese di Novembre o Dicembre. 

Reina comunica che il Presidente del Gruppo Sportivo, con nota assunta al 

prot. n°2563 del 08/10/2013, in vista del prossimo campionato invita i colleghi 

ad iscriversi al gruppo sportivo, per cui chiede di publicare la notizia sul sito, 

il Consiglio approva. 

Agosta relaziona sulle problematiche impiantistiche degli uffici di segreteria, 

in merito alla centralina telefonica, impianto elettrico, ecc., il Consiglio 

delibera di dare mandato ad Agosta di definire le specifiche tecniche degli 

interventi da effettuare per la messa in sicurezza dei locali e degli impianti, per 

poi acquisire delle offerte economiche con procedura negoziata. 

Agosta propone un seminario tecnico informativo sugli impianti elettrici, in 

collaborazione con i tecnici della Vimar ed un seminario sul tema antincendio 

in collaborazione con i tecnici della Namirial. Il Consiglio approva. 
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5. Mandati e ratifiche di pagamento.  

Si deliberano i mandati e le ratifiche di pagamento riportati nello specchietto 

che viene allegato al presente verbale con il n°1. 

298-15/AQ 

6. Movimento iscritti.  

Vista la richiesta di cancellazione prot. n° 2503 del 30/09/2015, avanzata 299-15/MI 
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dall’Ing. Giuseppe SCIUME’ (n. A1759), a far data dall’anno 2013, il 

Consiglio delibera di rigettare la richiesta per i seguenti motivi: 

1. L’istanza deve essere prodotta in bollo, trasmessa brevi manu o per 

racconadata AR, secondo il modello presente sul sito dell’Ordine; 

2. La richiesta di cancellazione a partire dal 2013 non può essere acconta 

in quanto, in data 25/02/2013 è pervenuta da parte Sua la richiesta di 

trasferimento dall’Ordine di Agrigento, per cui se non avesse avuto 

esigenza o intenzione di mantere l’iscrizione all’Albo avrebbe potuto 

richiedere già allora la cancellazione; 

3. Occorre che regolarizzi la sua posizione contabile nei confronti 

dell’Ordine, in quanto non risultano pagate le quote per gli anni 2013, 

2014, 2015. 

Si dà mandato alla Segreteria di predisporre la nota di risposta da trasmettere 

con raccomandata AR. 

 

Vista la nota prot. n° 9036 del 29/09/2015 dell’Ordine degli Ingegneri della 

Provincia di Roma, assunta a questo prot.al n° 2525 in data 05/10/2015, con 

cui si chiede il Nulla Osta al trasferimento presso tale Ordine dell’Ing. 

Barraco Giovanni, iscritto nella sezione A dell’Albo con il n° 1068, avendo 

lo stesso trasferito la propria residenza nel Comune di Roma, vista la 

regolarità della posizione del collega, si delibera di concedere il Nulla Osta 

richiesto. 

300-15/MI 

 

7. Segnalazioni terne  

===================================================  
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8. Parcelle.  

Vista la richiesta del Libero Consorzio Comunale di Trapani, assunta al prot. 

n. 2023 in data 24/07/2015, per il rilascio del visto di congruità in merito alla 

prestazione professionale per i “Lavori di manutenzione straordinaria per il 

completamento della SP 55 Alcamo-Alcamo Marina. Sistemazione incrocio 

con SS 187 (SC) – prestazioni per redazione perizie variante”; 

vista l’integrazione prodotta dall’Ing. Di Benedetto Martino prot. n. 2447 del 

23/09/2015 a seguito del relativo accesso agli atti, in quanto professionista che 

ha espletato la prestazione; 

visto il verbale della II CP del 08/10/2015 nel quale si condivide 

motivatamente l’applicazione del d.m. 04/04/2001 fatta dal richiedente; 

considerato che la prestazione professionale è stata svolta in funzione del 

disciplinare d’incarico sottoscritto in data 04/03/2013, anteriormente 

all’entrata in vigore del d.m. n°143/2013,  per cui si ritiene valida 

l’applicazione del d.m. 04/04/2001, come già espresso dalla Commissione 

interna; 

il Consiglio delibera che lo schema di parcella predisposto dal richiedente 

risulta conforme alle aliquote del d.m. 04/04/2001 e congruo rispetto alle 

prestazioni rese dal professionista. 

04/P-2015 

9. Compensi CTU in ambito procedimenti fallimentari ed esecuzioni 

immobiliari. 

 

Il Segretario, su segnalazione di Criscenti, relaziona sul decreto legge 27 

giugno 2015, n. 83, convertito con modificazioni dalla L. 6 agosto 2015, n. 132 
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(in SO n. 50, relativo alla G.U. 20/08/2015, n. 192) che con l'art. 13 ha 

modificato l'art. 161 con l’inserimento di un nuovo comma che recita: "Il 

compenso dell'esperto o dello stimatore nominato dal giudice o dall'ufficiale 

giudiziario è calcolato sulla base del prezzo ricavato dalla vendita. Prima della 

vendita non possono essere liquidati acconti in misura superiore al cinquanta 

per cento del compenso calcolato sulla base del valore di stima". 

Con la modifica apportata, il compenso del CTU, nei procedimenti di 

esecuzione immobiliare e fallimento, dovrà essere calcolato sul prezzo di 

vendita dell'immobile e non sul valore dello stesso al momento dello 

svolgimento delle attività di valutazione. Si dovrà, dunque, attendere la 

liquidazione del bene prima che il Consulente tecnico possa veder pagata la sua 

parcella.A tal riguardo come appreso in sede di Congresso Nazionale, nonché 

dai vari comunicati stampa, il CNI si è attivato presso il Governo auspicando 

sia per la rettifica della norma sia per la revisione dei compensi spettanti ai 

c.t.u. di cui al d.m. del 30 maggio 2002 ed auspicando l'aggiornamento della 

vacazione. 

10. Riconoscimento CFP  

==========================================  

11. Varie ed eventuali  

==========================================  

Alle ore 19:50 si procede alla lettura del presente verbale che viene approvato 

all’unanimità dei presenti. 

Il Consiglio si autoconvoca per  giovedì 15 Ottobre prossimo alle ore 16:00 e 
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alle ore 19:55 il Presidente dichiara sciolta la seduta. 

Il Segretario  Il Presidente 

Ing. Rocco Ingianni  Ing. Andrea Giannitrapani 

 


